

Geisenheim, 20. Januar 2022

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates vom 20. Januar 2022 per Zoomkonferenz

1. Regularien

Begrüßung:

Martina Hock begrüßt die Mitglieder und Gäste. Sie entschuldigt die Vorsitzende Sabine Frank, die krankheitsbedingt nicht an der Sitzung teilnehmen kann. Kerstin Lembach führt mit einem meditativen Text in die Sitzung ein.

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Anwesend sind:

Stellvertretende Vorsitzende: Martina Hock

Gewählte Mitglieder: Sabine Henrich, Melina Rohrbach, Hans Schneider, Anette Spitzbart, Annette Ulges, Michael Kunz, Dr. Thomas Wallenstein,

Aus dem Pastoralteam: Marcus Fischer, Michael Pauly, Konrad Perabo, Kerstin Lembach, Sonja Haas-Wessendorf, Johnson Puthuva.

Jugendsprecherinnen: Tanja Bergknecht, Miriam Schuld

Gäste: Friedrich Bauer, Karin Gass, Doris Korn

Entschuldigt fehlen Sabine Frank, Annerose Rosenbach, Annelie Spring, Monika Eichholz

Es sind 11 Mitglieder stimmberechtigt. Martina Hock stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 18. November 2021 wird mit 10 Ja - Stimmen und einer Nein-Stimme angenommen.

Verabschiedung der Tagesordnung

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig wie folgt geändert; ansonsten angenommen: Der Tagesordnungspunkt 6 „Bergfest PGR“ entfällt. Als neuer Tagesordnungspunkt 5 wird „Planungsrechnung der Pfarrei Heilig Kreuz Rheingau“ eingeschoben.

2. Rückblick auf Weihnachten und Ewig Gebet

Weihnachten:

„Swinging Christmas“ kam in Lorch gut an und es besteht der Wunsch, dies im nächsten Jahr zu wiederholen. Auch das Friedenslicht ist überall gut angekommen. Es folgen Berichte aus den Kirchorten Geisenheim, Eibingen, Presberg, Johannisberg, Rüdesheim und Ransel. Zusammenfassend betont Martina Hock, dass die angebotene Vielfalt eine große Bereicherung darstellt.

Ewiges Gebet

Allgemein wird von schlecht besuchten Gebetsstunden berichtet. Lediglich in den Stunden unmittelbar vor oder nach den Gottesdiensten waren mehr Betende anwesend. Es wird vorgeschlagen, die Gebetsstunden künftig im Anschluss an die Gottesdienste durchzuführen.

Pfarrer Pauly schlägt vor, die Gestaltung des Ewigen Gebetes für das kommende Jahr in einer weiteren PGR - Sitzung wieder aufzugreifen. Dies soll am 6. September 2022 geschehen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

3. Mediengruppe

Frau Haas und Pfarrer Fischer informieren den PGR über die aktuellen Entwicklungen im Pfarrbüro. Da Frau Canterino in den Ruhestand versetzt wird, müssen im Pfarrbüro erhebliche Umstrukturierungsmaßnahmen erfolgen. Zum gegenwärtigen Zeitpunkt ist deshalb eine Beschlussfassung bezüglich der Einrichtung einer Mediengruppe nicht möglich. Der Pfarrgemeinderat beschließt einstimmig, diesen Tagesordnungspunkt zur Wiedervorlage in die nächste Sitzung zu verschieben.

4. Geschenke Geburtstage ab 80 Jahren

Nach ausführlicher Diskussion wird über folgende Geschenke abgestimmt:

| | |
|---------------------------------------|-----------|
| Glas Honig von einem regionalen Imker | 5 Stimmen |
| Segensheft | 4 Stimmen |
| LED - Kerze | 1 Stimme |
| Enthaltungen: | 1 Stimme |

Der PGR spricht sich dafür aus, dass im jährlichen Wechsel das Segensheft und der Imkerhonig als Geschenk ausgewählt werden sollen.

5. Planungsrechnung der Pfarrei Heilig Kreuz Rheingau

Der PGR hat zur Planungsrechnung ein Anhörungsrecht, auf das er verzichten kann. Die Planungsrechnung ist eine reine Planung, wird öffentlich ausgelegt und kann jederzeit eingesehen werden. Der VRK hat vorbehaltlich des PGR Beschlusses der Planungsrechnung 2022 bereits zugestimmt.

Der Beschlussvorschlag, auf das Anhörungsrecht zu verzichten und der Planungsrechnung 2022 zuzustimmen, wird mit 10 Ja - Stimmen und 1 Nein - Stimme angenommen.

Die Verwendung der Ortskirchenspende soll weiterhin im Einvernehmen mit dem jeweiligen Ortsausschuss beschlossen werden.

6. Berichte

Pfarrer

Pfarrer Fischer bittet um ein Votum für den Verkauf des Pfarrhauses in Stephanshausen zugunsten der Kirchenrenovierung. Diesem Votum wird mit 9 Ja - Stimmen bei 2 Enthaltungen zugestimmt.

Aufgrund der Corona - Lage wird die Gremienklausurtagung nicht wie ursprünglich vorgesehen in Hofheim, sondern vor Ort stattfinden. Die Termine sind:

| | | |
|----------|---------------|-------------------|
| Freitag, | 11. März 2022 | 19:00 - 20:30 Uhr |
| Samstag, | 12. März 2022 | 09:00 - 16:00 Uhr |

Das geplante Familienwochenende zur Vorbereitung der Erstkommunion findet wie geplant in Kirchähr statt.

Die Kirche in Assmannshausen wurde am 12.12.2021 feierlich unter 2G+ eröffnet.

Die Feier steht online bei youtube. Die Orgel in Assmannshausen wird am 13.2.2022 unter der 2G-Regel gesegnet. SpenderInnen und Spendergruppen nehmen teil. Ab 20.2. beginnen die 'Assmannshäuser Klangfarben' monatlich, jeweils sonntags 17Uhr, siehe Homepage.

Die Kita Aulhausen hatte zwischen den Jahren einen großen Wasserschaden, der noch Wochen die tägliche Arbeit des Teams belasten wird. Schon jetzt herzlichen Dank an alle Beteiligten für die Kraft und die Geduld.

Die Außengruppe der Kita Lorch in Ransel wurde zeitweise wegen Corona geschlossen. Dies betrifft mittlerweile auch andere Kitas. Den Unmut der Eltern über die Gesamtsituation bekommen die Erzieherinnen häufig ab.

Die Kita St. Marien in Geisenheim wurde zertifiziert. Danke an alle Beteiligten für den hohen Arbeitsaufwand im laufenden Betrieb und den Einsatz!

Der Jakobustreff in Rüdesheim war bisher durch ein historisches Testament gebunden. Eine Rechtsanwältin für Erbrecht prüft das Dokument. Die Rüdesheimer Christen werden zu einem späteren Termin zu einer Gemeindeversammlung eingeladen. Es geht dabei um die zukünftige Sicherung und Ausbau des Pfarrhauses und der Garagen.

Die geplante Gestaltung der „Kreuzigungsgruppe“ wird nach 10jähriger Lagerung und Renovierung unter Beteiligung verschiedener Kooperationspartner in diesem Jahr installiert. Es ist in der Pfarrei künstlerisch eines der hochwertigsten Kunstgegenstände. Das Original verbleibt aus Sicherheitsgründen in Limburg als Dauerleihgabe der Pfarrei. Eine Replik (Kopie) wird in der Kirche im Rahmen des Jubiläumsjahres installiert.

Hildegardausschuss

Pfarrer Fischer weist auf die geplante Zusammenarbeit mit dem Aktionsbündnis „Land der Hildegard“ hin.

Liturgiegruppe

Melina Rohrbach berichtet, dass die Liturgiegruppe Materialien zum Jahresmotto für die Tage des ewigen Gebets vorbereitet und an die Beteiligten verschickt hat. Diese Materialien können auch für andere Gottesdienste (z.B. Fronleichnam) verwendet werden.

Erwachsenenbildung

Thomas Wallenstein teilt mit, dass die geplanten Vorträge im Februar und im März aufgrund der Corona-Lage abgesagt werden müssen.

7. Verschiedenes

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Ende der Sitzung: 22:05 Uhr

Für das Protokoll: Thomas Wallenstein